



「援農」 活動状況

啓蟄も過ぎ三寒四温 春野菜の季節を 迎つつあります。
菜の花 のらぼう のつぼみも めだつようになりました。
原木椎茸栽培への ご協力 も はじまりました。

○ 今月の援農時間は 1010h となりました。



冬の桑畑

平成 27 年 通常総会 開催

2月22日(日) すずしろ22の 通常総会が アミダステーションで
開催されました。

報告・提案された 26年度の活動報告・会計報告 つづいての
27年度 活動計画・予算が承認されました。事務局謝礼が 改訂されました。
任期満了に伴う 新理事候補の10名が紹介され 承認されました。

総会直後の理事会で 代表理事に 合津秀雄氏
副代表に 長井確晴氏が 選任されました。



記念講演会が開催されて 下柚木町 勝澤実氏による
『原木椎茸へのとりくみ』が紹介されました。

援農体験記

土に触れる喜び

昭島市田中町 山本

会社に勤めていた頃は、自分のした仕事が生世の中のどこに繋がって
いて、誰の役に立っているのかが実感しづらく、それが次第に大きな
ストレスとなり、次のあてもないまま退職を決めました。

今後の生き方を模索する中で、自分は子供の頃から土や生き物に触
れている時が一番楽しかった事を思い出しました。
そこで畑のお手伝いをさせてもらえる農家さんを探していたところ、
息子の幼稚園のママ友さんからすずしろ22の事を教えていただき、
早速申し込んで今に至ります。

何の経験もない私ですが、毎回丁寧なご指導のもと楽しくお手伝い
させていただいています。

春からは新富所農園もお借りすることとなりました。
今後ともどうぞ宜しくお願いいたします！

農園 便り

清水 義秋



新富所農園の紹介



小屋造り風景

3月1日 新富所農園を 開設しました。

まだ 季節的な関係もあってか 申し込み者は
少なく あらためて 募集活動に努めます。
知人友人ルートでの勧誘も お願いします。

会費 20000円/ 50㎡ ・ 年間

「かげろうや名もしらぬ虫の白き飛ぶ」(蕪村)

チョッと耳にした情報・アドバイス

- (1) 白菜の 菜の花
春の到来は また 花の季節。菜の花のつぼみは 独特の味。その数ある菜の花つぼみの内
でも 白菜のつぼみ菜は やはり王者とか。入手はなかなか。「農家だけが味わえる逸品」
- (2) ブロccoli の ゆで汁
ブロッコリーをゆでた湯は捨ててしまうことが一般的。「ちょっと待った もったいな
い。味噌汁に使うと とても 美味」 なぜ? 「豊富なグルタミンがとけだしている」
- (3) ソーラ兼業農家
農地利用の一環として ソーラーパネルの設置を農水省が認める方向とか。パネルの
下で 何か栽培できるか。朝鮮ニンジン・あしたば…… 「キャベツが 育った」

事務局からのお知らせ

人材—農家需要と市民意欲のマッチング

- (1) ♪ 春よ来い 早く来い 歩き始めた・・・ ♪
春を待つ思いは 童謡にも うたわれています。小比企の農道わきには福寿草の黄色の花
がさいていました。土手には りきのとう。農の季節到来。ご参加を お待ちしています。
- (2) オトパ に参加しました
3月7日(土) 労政会館。石森市長のご挨拶あり。市内にある団体は 600とか。そ
のうちの約 30 団体が出展。すずしろ22も 会のPRと会員募集を 目的に参加。
- (3) 天栄村の映画会
『天栄村』:福島県の一農村。震災被害から力強く立ち上がる姿を描いたドキュメンタ
リ映画が上映されるとのことです。3月29日 1230 北野市民センター 入場無料。